



Génie créateur

Roselyne, 70 ans, chercheuse en biologie cellulaire. Recueilli par Christophe Chaland. Illustration Nicolas Francescon

ENFANT, JE VAIS AU CATÉ comme on va à l'école. Après la messe, le dimanche, un prêtre tamponne ma petite carte de présence. Je perçois Dieu comme celui qui donne des règles de conduite et juge à la fin. Un Dieu lointain. Quelques années plus tard, alors que je suis étudiante, la parole d'un prêtre m'ouvre une perspective nouvelle : « Pour mettre ta confiance en Dieu, tu dois le laisser se révéler à toi. »

Devenue chercheuse en biologie cellulaire, je m'émerveille devant cet univers qu'est le corps humain : tant d'interactions, de régulations, gérées par des mécanismes d'une telle précision ! Voilà que ce Dieu lointain se révèle à moi par son génie créateur, jusque dans mon travail. Plus tard, ma famille ayant été touchée par le cancer, j'éprouve le besoin d'une proximité avec les malades. Désormais retraitée, je rejoins l'aumônerie d'un hôpital parisien ; j'accompagne des personnes en fin de vie. Je séjourne auprès de malades mentaux dans un des centres fondés par Grégoire Ahongbonon¹ au Bénin. L'authenticité des malades, dépouillés du « paraître » qui habille d'habitude les rapports sociaux, me dévoile là aussi la présence de Dieu.

La crise du Covid arrête net ces rencontres. Plus disponible, je sens grandir le désir d'approfondir ma connaissance de ce Dieu qui s'intéresse tant à l'homme. Une de mes amies a suivi avec enthousiasme

l'enseignement du Centre pour l'intelligence de la foi² (CIF). À mon tour, j'entame ce parcours de deux ans. Je m'y retrouve, tant la démarche théologique et l'approche scientifique du réel sont semblables : même désir de comprendre, retour aux sources, relecture des connaissances acquises, étude de leur évolution, travail en équipe, même recours à l'expérience ! Au CIF, l'échange sur nos expériences personnelles me passionne. Situer mon cheminement par rapport à la révélation de Dieu depuis les débuts de l'humanité affermit ma foi. Quel émerveillement ! Loin d'un savoir figé, la théologie ouvre sur le mystère de Dieu, jamais clos, en plein dans la vie. Une parole qui m'avait touchée naguère dans une liturgie prend toute sa saveur : « Vous me cherchez et vous me trouverez ; oui, recherchez-moi de tout votre cœur » (Jr 29, 13). Avec la joie d'aller de découvertes en découvertes me vient maintenant l'audace d'en témoigner. ■

1) Lire « La rencontre » dans *Le Pèlerin* n° 7265.

2) lecif.fr

VOUS AUSSI, RACONTEZ-NOUS UN MOMENT FORT DE VOTRE VIE QUI VOUS A ENRICHIS SUR LE PLAN SPIRITUEL



Témoignage,
Le Pèlerin,
18 rue Barbès,
92128 Montrouge
Cedex



redaction@
lepelerin.com



Le vendredi
entre 10 heures
et 12 heures
au 01 74 31 65 01.